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Видение Божье показывает проблему, решение и 

конечный результат. Иисус однажды спросил 

Петра: «Любишь ли ты Меня?»  

Ин.21:15-17 «Когда же они обедали, Иисус 

говорит Симону Петру: Симон Ионин! любишь ли 

ты Меня больше, нежели они? [Петр] говорит 

Ему: так, Господи! Ты знаешь, что я люблю Тебя. 

[Иисус] говорит ему: паси агнцев Моих. 16 Еще говорит ему в другой раз: Симон Ионин! 

любишь ли ты Меня? [Петр] говорит Ему: так, Господи! Ты знаешь, что я люблю Тебя. 

[Иисус] говорит ему: паси овец Моих. 17 Говорит ему в третий раз: Симон Ионин! любишь 

ли ты Меня? Петр опечалился, что в третий раз спросил его: любишь ли Меня? и сказал 

Ему: Господи! Ты все знаешь; Ты знаешь, что я люблю Тебя. Иисус говорит ему: паси овец 

Моих».  

А любим ли мы Господа так, как мы должны Его любить? 

Петр имел удивительный характер, был тверд, целеустремлен, радикален, уверен, что у него 

сильные отношения с Богом и никакие обстоятельства не повлияют на его жизнь. Он 

дерзнул сказать Христу, что никогда не оставит Его. В Петре мы иногда видим себя. Мы 

заключили завет с Богом и пообещали быть с Ним до конца. 

Но цена отношений с Богом разная. Петр был искренен в том, что делал. Иисус видел, что 

может иметь с ним дело. Иисус знал, что будет другая ситуация, и Петр не сможет сделать 

правильный выбор. 

Бог не человек, Он по-другому смотрит на людей. Он милосерден и праведен. Сегодня 

Иисус задает вопрос: «Церковь, любишь ли ты Меня?» 

Когда Иисус трижды задавал Петру этот вопрос, Он знал, что была ночь, когда Петр уже 

отрекался от Господа, не смог сделать то, что обещал. А Господь, зная его немощи, хочет 

продолжать с ним отношения. 

В вопросе Христа Петру заключается вопрос зрелости. Ин.21:18-22 «Истинно, истинно 

говорю тебе: когда ты был молод, то препоясывался сам и ходил, куда хотел; а когда 

состаришься, то прострешь руки твои, и другой препояшет тебя, и поведет, куда не 

хочешь. 19 Сказал же это, давая разуметь, какою смертью [Петр] прославит Бога. И, 

сказав сие, говорит ему: иди за Мною. 20 Петр же, обратившись, видит идущего за ним 

ученика, которого любил Иисус и который на вечери, приклонившись к груди Его, сказал: 

Господи! кто предаст Тебя? 21 Его увидев, Петр говорит Иисусу: Господи! а он что? 22 

Иисус говорит ему: если Я хочу, чтобы он пребыл, пока приду, что тебе [до того]? ты иди 

за Мною». 

Во время своей незрелости мы делаем то, что хотим делать, но порой не делаем то, что 

делать должны. Зрелость отличается от отрочества. В отрочестве мы делаем то, что нам 

хочется. Петр проходил через момент взросления, это выражалось в его стремлении взять 

на себя то, что он понести не мог. Иисус проводил Петра через один из глубочайших 

кризисов отношений с Ним.  

Бывает, что человек проходит в реабцентре программу, но потом срывается, падает, 

возвращается к прежнему образу жизни. А куда Петр вернулся после своего разочарования? 

Он снова пошел ловить рыбу. Куда вернется алкоголик, который обратился к Богу, а потом 

в его жизнь пришло разочарование? Думаете, он пойдет учиться в университете? Он 

вернется туда, откуда пришел. 



Мы иногда недоумеваем: почему люди, обратившись к Богу, ослабевают и возвращаются к 

прежнему образу жизни? Когда человек еще духовный младенец, он возвращается туда, 

откуда пришел. Но приходит другое время – понимание делать не то, что хотим мы, а то, 

что мы делать должны. 

В жизни Петра должно было наступить время, когда он должен был делать то, что должен. 

Когда-то он делал то, что ему хотелось. Если он не хотел, то и не делал. Это духовное 

детство. 

Но есть другое время с Господом – когда нужно делать то, что нужно. Церковь нашего 

поколения – это Церковь, которая должна приготовить этот мир для встречи с Господом. 

Мы понимаем, что живем в последнее время. Мы должны сделать то, что должны. 

Мих.6 – Бог выясняет отношения с Израильским народом. Конфликт Бога с человеком. 

Люди уже вышли из повиновения, Бог начинает разговор: «Народ Мой! что сделал Я тебе 

и чем отягощал тебя? отвечай Мне» (Мих.6:3). 

Здесь говорится о том, что люди пытаются, находясь в церкви, откупиться от Бога. Когда 

мы не знаем Господа, мы усваиваем четкие правила жизни. Мы называем это культурой. 

Некоторые усвоили, что нужно быть в церкви, и хорошо выучили правила, что делать, что 

не делать. И выполняют их. Человек делает все не для того, чтобы выстроить отношения с 

Богом, а чтобы выполнить правила, чтобы Господь не мучил их совесть. А потом дети таких 

людей вырастают и не хотят быть с Богом. Это не потому, что дьявол атакует их семьи. А 

потому что в воскресенье человек ведет себя правильно, а в понедельник это уже совсем 

другая личность. В воскресенье твой ребенок видит, что ты прославляешь Бога, а в 

понедельник ты с его мамой ругаешься так, что весь подъезд слышит. 

Богу не нужны откупы, Ему нужны отношения с нами. Зрелая Церковь та, которая желает 

угодить Богу, она делает не то, что хочет сама, но то, что угодно Господу. 

Мих.6:8 «О, человек! сказано тебе, что – добро и чего требует от тебя Господь: 

действовать справедливо, любить дела милосердия и смиренномудренно ходить пред 

Богом твоим». Самая большая несправедливость – это прожить жизнь и никогда не 

услышать о Христе. Жить рядом с верующими людьми, которые никогда не рассказывали 

о Господе. А потом умереть, быть судимым Богом и пойти в ад. Это самая большая 

несправедливость. Хлеб, сошедший с небес, – это Хлеб для каждого живущего человека на 

земле. А некоторые думают, что Он только для них и их детей. Бог послал Свое Слово для 

каждого живущего на земле. Ответственность Церкви – донести это Слово всем на земле. 

Церковь последнего времени должна действовать справедливо, должна любить дела 

милосердия. Это образ жизни, состояние духа, когда человек понимает, что блаженнее 

давать, чем принимать. К стыду нашему, есть верующие, которые думают, что блаженнее 

принимать, чем давать. И мы часто не имеем, потому что не сеем. Бог определил сеять даже 

в голодные годы. 

Бог желает, чтобы принцип сеяния и жатвы не прекращался во всех сферах жизни. Он Сам 

отдал ради нас самое дорогое, что было, – Своего Единородного Сына. Бог желает, чтобы 

мы заботились о сироте, о вдове. Бог есть Отец сирот и вдов. 

Сеяние – это состояние нашего духа и сердца. Действуй справедливо, сделай Слово Божье 

доступным для каждого, люби дела милосердия. Это не по принуждению. 

Скольким людям сегодня мы помогаем? Когда мы служим друг другу, приходит 

божественный баланс. 

Важно также смиренномудренно ходить пред Богом. Это когда Церковь способна понимать 

время, в которое мы живем, свою ответственность перед Богом и делать не то, что она 

хочет, но то, что хочет Бог. 

Зах.11:12-13 «И скажу им: если угодно вам, то дайте Мне плату Мою; если же нет, – не 

давайте; и они отвесят в уплату Мне тридцать сребренников. 13 И сказал мне Господь: 



брось их в церковное хранилище, – высокая цена, в какую они оценили Меня! И взял Я 

тридцать сребренников и бросил их в дом Господень для горшечника». 

За 530 лет Бог говорит пророку положить деньги в церковное хранилище. Проблема Иуды 

была – он не прочел об этом. Он не думал, что когда-то придет за 30 сребренниками, 

которые ему будут предложены за Иисуса Христа. Он ими никогда не воспользуется. Это 

была его мечта – получить деньги.  

Когда женщина пришла, чтобы возлить на Христа миро, Иуда говорил: «К чему такие 

траты? У нас так много нужд». Иисус сказал: «Меня не всегда будете иметь, а нищие будут 

всегда». Бог не захотел, чтобы кто-то участвовал в том, чтобы положить в церковное 

хранилище эти 30 сребренников, т.к. это была цена Крови. 

Мы видим, что эти деньги 5,5 веков лежали в церковном хранилище невостребованными. 

Бог не захотел, чтобы кто-то принял участие в том, чтобы его деньги были использованы 

для предательства Иисуса Христа. 

Бог сказал пророку: «Положи», т.к. однажды эти деньги будут востребованы. Это деньги 

для погребения странников, на землю горшечника. 

А о чем мы мечтаем? Многие верующие предыдущих поколений платили великую цену. 

Их закапывали живыми, потом выкапывали, кого-то расстреливали, кого-то ссылали в 

лагеря. Это была цена, которую они заплатили в своей жизни за веру, переданную нам. 

Сегодня дьявол поменял тактику. Он сам готов заплатить верующим, чтобы они перестали 

служить Богу. Где наши мечты? Поклонение Богу – это высшая цель человека на земле. 

Да, мы должны зарабатывать и содержать свои семьи. Но материальное, земное не должно 

стать выше вечного Божьего, которое Он приготовил для нас. 

Мтф.27:3-7 «Тогда Иуда, предавший Его, увидев, что Он осужден, и, раскаявшись, 

возвратил тридцать сребренников первосвященникам и старейшинам, 4 говоря: согрешил 

я, предав кровь невинную. Они же сказали ему: что нам до того? смотри сам. 5 И, бросив 

сребренники в храме, он вышел, пошел и удавился. 6 Первосвященники, взяв сребренники, 

сказали: непозволительно положить их в сокровищницу церковную, потому что это цена 

крови. 7 Сделав же совещание, купили на них землю горшечника, для погребения 

странников». 

Захария положил эти деньги, а Иуда думал воспользоваться ими. Эти деньги были для 

горшечника, а не для Иуды. Мечта Иуды закончилась на кладбище. 

Но мы – поколение других людей. Пусть наши планы, планы наших церквей будут связаны 

с планами Божьими. Чтобы не было ничего более важного в жизни, чтобы, гармонично 

прожив эту жизнь с Богом, закончить ее в вечности на небесах. Это есть высшая цель и 

смысл нашей жизни – поклонение Богу на земле и в вечности. Пусть Господь благословит 

нас дойти до вечности! 

Аминь. 


